

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MADRID, MIES. 6 RS.
PROVINCIAL Y TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO. 10.
NOTICIAS Y COMANICACIONES.
Se insertan, todas a precios convencionales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

SEGUNDA EPOCA.
OFICINAS: CALLE DEL DESENGANO, NUM. 10.

NUM. 824 POR LA NOCHE.—AÑO XIII MADRID MIERCOLES 12 DE DICIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIAS.

Hemos concluido la publicación en nuestro folletín de los importantes proyectos de ley de ayuntamientos y gobiernos de provincia. Ahora continuaremos sin interrupción la de la linda novela «La madona del arte» que concluirá muy pronto, y enseguida daremos «La virgen del Líbano», de Luis Enaut, obra que á su gran mérito literario reúne la oportunidad, pues se describen en ella admirablemente las costumbres de drusos y maronitas, y los sitios que recientemente han sido teatro de tan horribles escenas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA va á publicar un «Calendario» para repartirlo entre sus suscritores que lo sean en 1.º de enero de 1861.

Este «Calendario», del que se hará una tirada de 30,000 ejemplares, admitirá á precios convencionales y hasta el día 20 anuncios para insertar en sus últimas páginas; de modo que las personas que gusten acudir á este medio de publicidad, pueden contar con tener en el seno de treinta mil familias un anuncio para todo el año que no caducará al día siguiente como sucede con los que se insertan en los periódicos.

La Biblioteca de LA CORRESPONDENCIA lleva publicadas trece entregas: las diez primeras contienen la interesante novela titulada: «Los Almadralleros de la Selva Negra» y en las tres restantes se ha dado principio á la obra original del Sr. D. Antonio de Trueba, cuyo título es: «Cuentos campesinos.»

Se reparten cuatro entregas al mes, ó sean ocho pliegos de lectura compacta, con 128 páginas, cuyo precio fabulosamente barato, es de 2 reales al mes para los suscritores á LA CORRESPONDENCIA, y 3 para los que no lo sean.

Se admiten suscripciones desde el principio de la publicación, ó á contar desde la obra del Sr. Trueba.

Hay tomos encuadernados de la novela «Los Almadralleros de la Selva Negra», que se espandan á 8 rs. en Madrid y á 9 en las provincias.

Remitiendo el importe en sellos ó libranza, se enviará el tomo franco de porte.

PRIMERA EDICION.

La ciudad de Florencia ha dispuesto honrar la memoria del celebre Cherubini levantando en la iglesia de Santa Cruz un monumento al lado de los de Miguel Angel y Galileo.

«Parece, según *Las Novedades*, que ha sido conferida la gran cruz de Isabel la Católica al brigadier Sr. Ballesteros, diputado á Cortes.

La comision de imprenta, se reunió anoche para constituirse. Todos sus individuos, sin distincion alguna, están animados del vivo deseo de activar sus trabajos para someterlos al examen del Parlamento en las primeras semanas del año próximo.

Con celo y actividad trabajan igualmente las comisiones que entienden en la reforma de nuestra organizacion administrativa y municipal.

La *Epoca* discurre muy cuerdamente sobre la cuestion de imprenta, y dice, entre otras cosas, que siendo la institucion del jurado la supresion de la recofida, la rebaja de los depósitos y la desaparicion de las firmas al pie de los artículos, otras tantas concesiones al espíritu liberal, es preciso que los hombres de gobierno busquen á la vez en otros medios prácticos las garantías que necesita la sociedad y los elementos de resistencia que ha menester todo gobierno para hacer frente á las facciones y á los enemigos del orden público y social.

Estas garantías deben buscarse, á juicio de nuestro colega, en la buena constitucion del tribunal de imprenta, en la responsabilidad del verdadero propietario ó gerente de un periódico, en la imposicion de penas severas, nunca arbitrarias, contra los perpetradores de ataques á la dinastia, á la religion del Estado, á la propiedad, á la honra de las familias y á la paz pública, y

en la accion rápida, inteligente y previsora de los que en el terreno de la prensa están llamados á representar al gobierno y á la sociedad.

Leemos en *La Epoca*: «Parece que el señor duque de Valencia piensa de nuevo en regresar á España, no sabemos si á Madrid ó á Loja. Acaso esta determinacion no sea del todo agena á la situacion en que se encuentran ciertas fracciones moderadas, aun cuando en los últimos tiempos el general Narvaez se mostraba, al parecer, bastante retraido de la política.»

Parece que el marqués de Cadore ha dado su dimision de primer secretario de la embajada francesa, puesto que debía á la proteccion de la emperatriz Eugenia.

La protesta del general de los jesuitas está dando resultados, segun dicen de Nápoles, pues ninguna de las propiedades puestas en venta, ha encontrado comprador.

Se ha formado con los prisioneros que han vuelto á Roma, que son casi todos, un fuerte batallon de cazadores perfectamente equipado, de unas mil plazas. Algunas compañías han marchado ya á Frosinone y Terentino, á donde algunos revoltosos, sostenidos por los revolucionarios venidos del reino, aprovechando la falta de tropas, habian intentado insurreccionar el país á los gritos de costumbre de: «Viva Victor Manuel, viva Garibaldi!»

Otra vez vuelve á hablarse en Paris de las probabilidades que hay de que se reúna un Congreso europeo para el arreglo de la cuestion italiana.

Estamos de acuerdo con uno de nuestros colegas en que seria mas digno y conveniente que la prensa española no se acordase siquiera de que D. Juan de Borbon existe en el mundo. Un periódico nos habla de que le sigue una mujer bella y misteriosa, á la que presta cierta intervencion en sus planes, como si todo el mundo no supiera que desde que D. Juan se separó de su virtuosa esposa y madre de sus hijos, la princesa Beatriz de Este, su vida se pasa en Londres entre mujeres cuya belleza puede ser cierta, pero cuya posicion social es bien dudosa.

S. M. la reina Amelia ha encargado al señor Isturiz, nuestro representante en Inglaterra, que felicite ardientemente al duque de Tetuan por la providencial salvacion de su preciosa existencia.

El día 7 se suicidó en Murcia D. Plácido Lopez, consejero de aquella provincia, por efecto de una aberracion mental.

Se están disponiendo en el local del teatro del Instituto, para las próximas Pascuas, las funciones de nacimiento que en los años anteriores se ejecutaron en el teatro de la Union, plazuela del Progreso.

Anteayer por la mañana en la dehesa de los Carabanchales estuvieron haciendo operaciones de fuego con el cañon cojido en la batalla del día cuatro de febrero en las alturas de la torre de Heleli los señores marqués de S. José, brigadier Ramirez Arroyo, brigadier Sanz y otros.

Este cañon fue regalado por el general O'Donnell al general Prim que le ha puesto un magnifico cureñaque.

Presenció el acto el jefe de artilleria del departamento, y un general cuyo nombre no recordamos.

Son en extremo importantes las noticias que da *La España*, ampliando las que ya habia anticipado una carta de Madrid inserta en el *Diario de Barcelona*, sobre las conferencias celebradas entre varios individuos de la fraccion ultra-moderada para acordar la actitud política en que deberían colocarse en presencia de las circunstancias. Si hacemos mérito de tales rumores es porque en nuestra calidad de cronistas estamos en el deber de anunciar al público todo lo que ocurra en la esfera política, y además, porque siendo de suma gravedad las opiniones atribuidas á un miembro importante de la oposicion moderada, deseamos, por él y por la fraccion en que viene militando, que se rectifique ó confirme un aserto cuya trascendencia no puede ocultarse á los que siguen con interés las evoluciones de nuestros partidos políticos.

La reunion á que hacia referencia la carta del *Diario de Barcelona*, tuvo en efecto lugar el día 1.º del actual, segun las noticias que por conducto seguro se han comunicado á *La España*, periódico que no puede ser tenido por sospechoso en este asunto.

Habiéndose tratado en ella de traer á los diputados de la minoria moderada á un punto de acuerdo, así sobre la marcha que debieran seguir en las cuestiones sometidas al Parlamento, como sobre la representacion que les convenia tener en la prensa, encontró uno y otro pensamiento graves dificultades, nacidas del diverso modo de apreciar sus deberes públicos en las actuales circunstancias los diputados allí presentes.

«En vista de esta divergencia de opiniones, dice *La España*, el Sr. Gonzalez Brabo espuso la necesidad en que á su juicio se hallan hoy todos los hombres políticos de colocarse resueltamente al lado de la revolucion, ó con los reaccionarios ó neo-católicos: su señoría declaró que nunca perteneció á los últimos. El Sr. Gonzalez Brabo, opió, pues, por la política revolucionaria. No hay que decir que esta opinion fué rechazada por los diputados conservadores, sin producir por consiguiente otro resultado que la sensible pérdida para el partido moderado español de un hombre inteligente á quien el trono y el país han debido en circunstancias difíciles servicios inolvidables.»

El corresponsal del *Diario de Barcelona* en Madrid se ocupa en otra carta que este periódico nos trae ayer, de este dualismo de tendencias en la fraccion ultra-moderada, afirmando que ha triunfado por fin la mas revolucionaria. Habla de una reunion celebrada en casa del Sr. Gutierrez de la Vega á la que concurren nueve ó diez diputados de la minoria moderada y algunas otras personas.

Iniciada la cuestion de lanzarse á una política mas agrisiva y de mas color, parece que el Sr. Gutierrez de la Vega manifestó que él, que habia matado *El Horizonte* y resucitado *El Leon* como una protesta contra la actitud revolucionaria que habia tomado durante su ausencia de Madrid, no podia seguir á sus amigos en el indicado camino, y como no queria dar el espectáculo de combatirlos en esta nueva evolucion, estaba resuelto á cesar en la publicacion de *El Leon Español*, dejando libre el campo para el nuevo adalid de la minoria. Estas palabras provocaron árias contestaciones y el resultado fué acordar la aparicion de un periódico de dura oposicion, en el cual ejercerá una grande influencia el Sr. Gonzalez Brabo.

Todos los diputados de la fraccion moderada, añade la citada correspondencia, han estado unánimes en este acuerdo, á escepcion del Sr. Moyano, que lo desapruueba terminantemente, y que parece mas inclinado á la política iniciada por *La España*. La actitud del Sr. Moyano guarda armonia con la que observa en Paris el duque de Valencia, que ha escrito una carta reprobando esta evolucion.

El sermo. señor infante D. Sebastian, con ocasion de su matrimonio, se ha servido disponer se entregue por su tesoreria una suma de consideracion á diversas parroquias de esta corte, con objeto de que los señores párrocos de las mismas procedan al reparto entre aquellos feligreses que se hallaren en mayor necesidad, sin perjuicio de haberse ocurrido por su mencionada tesoreria á otras muchas personas de condicion particular y privadamente.

Acerca de las intrigas con que cierto partido trata de minar el poder de Napoleón, y contra las cuales no solo se muestran de acuerdo para desenmascararlas y censurarlas los periódicos bonapartistas sino los periódicos liberales de todas tendencias en Francia, hé aquí una noticia comunicada de Paris á un periódico italiano:

«De los informes de los sub-prefectos resulta que estaba urdida una conspiracion clerical legitimista en los departamentos del Sur y del Este. Esta conspiracion no ha encontrado ningun apoyo en las masas. El hecho es auténtico.»

Se han recibido periódicos de Buenos Aires, que alcanzan al 27 de octubre último. El día 21 se juró la Constitucion de la república, aceptadas por la convencion reunida en Santa Fé las reformas que la provincia de Buenos Aires proponia. La legislatura votada va á concluir sus trabajos;

pero antes parece que, además de los presupuestos, quiere dejar la ley que autorizará al gobierno para prolongar el ferrocarril del Oeste. El gobierno ha introducido algunas reformas en las aduanas, y mejorado su situacion financiera; el espíritu conciliador que preside en sus actos, merece sinceros encomios.

Leemos en una carta de Paris dirigida al *Diario de Barcelona*: «Me han dado una noticia que si fuera cierta, no dejaria de ser bastante significativa. Dicen que habiendo ido ayer el emperador á distraerse un rato en el teatro de la Opera, con el baile de grande espectáculo de Offenback, se advirtió que en el coliseo y sus alrededores no se veian tantos agentes de policia como otras veces en igual circunstancia. Tampoco se encontraban guardias municipales en los corredores, para impedir á los que frecuentan el teatro que miren al traves de las puertas de los palcos, y hasta se habia suprimido el piquete de los cien guardias que habitualmente se situaba á la entrada del palco imperial. Todo esto indica que el emperador, al manifestar menos desconfianza, está persuadido de haberse granjeado la gratitud general, y es á mi parecer una garantia de la sinceridad de las reformas actuales.»

No es cierta la noticia dada por algunos periódicos de que el gobierno inglés exija el reconocimiento de los cupones, y que lord Crapton, futuro representante de Inglaterra en Madrid, venga con esa misma mision á esta corte. Basta decir que jamás el gabinete inglés se ha prestado á dar un carácter oficial de gobierno á gobierno á las gestiones que en pró de sus intereses han podido hacer los tenedores de certificados, y que el unico motivo de la venida de lord Crapton á España, es la necesidad de dar á lord Napier la embajada de Inglaterra en Rusia. Ni el actual y digno ministro representante del gobierno inglés en Madrid, ni su sucesor, han tenido nunca ni tendrán la mision que le suponan nuestros colegas con una intencion fácil de adivinar, pero que se complace mal con los verdaderos intereses de la política española en Europa.

Ocupándose *El Comercio* de Cádiz de la discusion suscitada por el Sr. Rivero en el Congreso, dice entre otras cosas: «La doctrina que en esta ocasion ha sostenido el Sr. Posada Herrera, la doctrina de que no tienen ni pueden tener existencia legal los partidos que no giran en la órbita de los principios fundamentales que establece la Constitucion del Estado, es indudablemente la doctrina conservadora, la doctrina misma que nosotros hemos defendido siempre y fuera de la cual no creemos que haya gobierno posible, porque todo gobierno que consiente se pongan diariamente á discusion las instituciones que rigen al país, da de sí mismo una idea muy pobre y abre lastimosamente la puerta á las invasiones del desorden y la anarquía.»

Han llegado á esta corte, segun dice un periódico, sir Roberto Peel y su esposa.

Un viajero llegado de Nápoles á Paris, y que ha asistido á las fiestas dadas á Victor Manuel ha podido formar juicio de la hijeranza y de la indiferencia de las opiniones políticas de los napolitanos. «Este pueblo, dice, no tiene mas política que su indolencia. Cuando Garibaldi entró en Nápoles fué aclamado de una manera frenética, pero desde el momento que se marchó nadie se ha acordado mas de él. El rey Victor Manuel llegó y fué recibido tambien con entusiastas aclamaciones. Si vuelve Francisco II recibirá iguales ovaciones.»

Las correspondencias de diferentes puntos de Europa afirman ser cierto que se han hecho gestiones, especialmente por Inglaterra, para conseguir del Austria, no la cesion del Veneto á la Italia, sino la constitucion en las posesiones italianas de un estado independiente bajo la segunda rama de la casa imperial de Habsburgo. Las potencias occidentales se prestarian á garantizar este nuevo estado de cosas.

Parece que el Austria ha conseguido positivamente de la mayor parte ó de casi todos los Estados de la Confederacion, que

